

ABSTRAK

Diana Maulidiyah, 2017. “Partisipasi Masyarakat dalam Program Penyediaan Air Bersih di Dusun Sungai Lilin” *Skripsi*. Padang: Program Studi Pendidikan Geografi, Jurusan Geografi, Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Padang.

Penelitian ini membahas mengenai partisipasi masyarakat dalam program penyediaan air bersih di Dusun Sungai Lilin. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui: 1) ketersediaan dan kebutuhan air bersih, 2) bentuk dan tingkat partisipasi masyarakat, dan 3) Faktor yang mempengaruhi tingkat partisipasi masyarakat.

Jenis penelitian ini adalah penelitian *Mix Methods* yang menggabungkan metode kuantitatif dan metode kualitatif. Populasi penelitian adalah instansi terkait dan masyarakat Dusun Sungai Lilin. Sampel penelitian ini adalah Dinas PU, Pengurus Program PAMSIMAS, dan masyarakat RT 06 dan RT 07. Tujuan pertama menggunakan metode kuantitatif dengan teknik pengumpulan data sekunder dan teknik analisis data mengacu pada kriteria perencanaan Dirjen Cipta Karya PU Tahun 2000. Tujuan kedua menggunakan metode kualitatif dengan teknik pengumpulan data primer dari angket/kuesioner dan teknik analisis data dengan analisis skala likert. Tujuan ketiga menggunakan metode kualitatif dengan teknik pengumpulan data primer dari wawancara dan teknik analisis data dengan teknik analisis Miles dan Huberman.

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, diperoleh temuan sebagai berikut. *Pertama*, ketersediaan air bersih sebanyak 23,4 m³/detik dan kebutuhan air bersih sebanyak 1,771 m³/detik. Artinya kebutuhan air bersih masih tercukupi. *Kedua*, bentuk partisipasi masyarakat pada tahap perencanaan tergolong sedang 37%, pada tahap pelaksanaan tergolong sedang 37-52,4%, dan pada tahap pemeliharaan tergolong sedang 52,4%. Dan *ketiga*, faktor yang mempengaruhi tingkat partisipasi masyarakat terdapat faktor pendukung berupa pemahaman program, adanya kebutuhan, dan adanya kemauan; dan faktor penghambat berupa kebiasaan ke sungai dalam memenuhi kebutuhan air ketika musim kemarau, minimnya kesadaran diri akan pentingnya air bersih, dan kurangnya kesadaran untuk mengeluarkan biaya dalam program.

Kata kunci: Kebutuhan, Ketersediaan, Partisipasi, Masyarakat, Program Air Bersih